

Lyon, le 20 septembre 2024,

Les maires de Ville & Banlieue réitèrent leurs priorités à l'occasion de cette rentrée

Notre Assemblée générale se tenait ce 18 septembre, à Allonnes (72). L'occasion de renouveler les instances de l'association et d'échanger sur l'actualité de la politique de la ville.

Un nouveau récit des quartiers populaires est à écrire. Ces derniers restent à ce jour les angles morts des politiques publiques. Or, il est impossible de faire République en laissant six millions d'habitants sur le bas-côté. Face à l'urgence de la situation, nous avons besoin de réponses immédiates de la part du prochain gouvernement et rappelons que la politique de la ville doit être rattachée au Premier ministre pour une mobilisation interministérielle de tous les pans du droit commun.

À l'heure où certaines voix cherchent à véhiculer l'image de collectivités sous perfusion de l'État, faisant ainsi porter à nos territoires populaires la responsabilité des maux que connaît le pays, nous disons au contraire que la République a besoin des habitants de ses quartiers prioritaires, comme nous avons pu le constater durant la pandémie.

Dans un paysage politique fracturé, il apparaît plus que jamais nécessaire de faire République ensemble. Nous travaillerons au renforcement de notre partenariat avec l'Association des Maires Ruraux de France (AMRF) afin de faire émerger des solutions communes aux territoires urbains et ruraux. De la même façon, nous réaffirmons notre volonté de travailler aux côtés des bailleurs sociaux, partenaires de notre action de terrain, et de l'Union sociale pour l'habitat (USH).

Faire République ensemble, c'est également donner aux élus des territoires populaires les moyens de conduire des politiques locales ambitieuses.

Enfin, dans le prolongement des Jeux Olympiques et Paralympiques, nos clubs sportifs observent un accroissement de la demande d'adhésions sans que nous puissions apporter de solutions concrètes. Les habitants de nos communes doivent profiter des bénéfices nationaux liés à l'héritage des Jeux.

Les banlieues ne sont pas le problème, elles sont la solution.